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一般質問発言通告事項一覧表 

 

９月３日（月）                            平成３０年第３回定例会 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１ 染 谷 和 博 

議 員 

教員事務支援員につ

いて 

１ 教員の負担軽減のため事務作業を代行する

スクール・サポーター・スタッフの導入 

教 育 長 

図書館学習室の利用

時間拡大について 

１ 「朝活図書館」早朝の図書館を活用して夏

休み企画 

２ 「試験勉強がんばらＮＩＧＨＴ」期末試験

に向け夜の図書館の開放 

教 育 長 

災害時の対応につい

て 

１ 昭和25年の小貝川決壊と同等の水害が発生

した場合の避難 

２ 地図製作企業との災害時支援協定 

３ Ｗｅｂ版防災マップの導入 

４ 情報弱者に対しての情報発信 

５ 視覚障がい者の避難 

市 長 



 
２ 

 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

２ 小 堤  修 

議 員 

防災士の今後の活動

を活発にするための

組織化について 

１ 自主防災組織と防災士は、今後どのように

関連していくべきと考えるか 

２ 市は、防災士の活動が活発化するよう目的

達成や活動を支援していくことが大切と考え

るが如何か 

３ 防災士の組織化は必要と考えるか 

４ 他市の防災士との連携についてどのように

考えるか 

市 長 

避難行動要支援者の

個別計画促進につい

て 

１ 自主防災組織の数と個別計画樹立及び作成

中の数は 

２ 個別計画未作成が多い要因は 

３ 平成20年時と26年時の個別計画推進方法

に違いはあるか 

４ 65歳未満の方で、障がい等による避難行動

要支援者の数は 

５ 個別計画作成の促進方策は 

６ 個別計画の実効性の確保は 

市 長 

市道の整備について １ 米ノ井方面からグリーンスポーツセンター

及び医師会病院へ通ずる市道の狭あい部分に

ついて把握しているか 

２ 道路拡幅のネックやデメリット等のマイナ

ス要因はあるか 

３ 道路拡幅の提案根拠を踏まえ、拡幅できる

可能性はあるか 

市 長 

３ 赤 羽 直 一 

議 員 

藤代駅北口の整備に

ついて 

１ 今後の整備方針と整備予定 市 長 

取手駅西口整備につ

いて 

１ Ａ街区の整備方針 

２ 駅前ビルにどのような公共施設を入れるの 

 か 

３ 図書館を整備する考えはあるのか 

市 長 

４ 吉 田  宏 

議 員 

健康遊具の設置につ

いて 

１ 市内のヘルスロードへの設置はいかがか

（とりかんコースの魅力を高める為に提案） 

市 長 

 



 
３ 

９月４日（火）                            

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

５ 石井めぐみ 

議 員 

防犯ステーションに

ついて 

１ 設置後の運営事業の進め方 

２ 藤代地区の地域との連携 

市 長 

食育について １ 今年度、食育についての取り組み 

２ 若者による若者のための食育 

３ 食育絵本 

４ 食育推進計画のその後 

市 長 

６ 佐 藤 隆 治 

議 員 

藤代北口保育園計画

と道路整備について 

１ ＪＲの保育事業の経過と概要 

２ 市道5379号線道路改良工事の進捗状況 

市 長 

７ 阿 部 洋 子 

議 員 

防災まちづくりにつ

いて 

１ 地区防災計画 

２ 感震ブレーカー支給事業 

３ 防災用品あっせん事業 

４ 災害協力防災井戸 

５ 土のうステーション設置 

６ 防災ラジオを含む情報伝達 

７ 避難所における障がい児者への配慮 

市 長 

障害者差別解消法の

理解について 

１ 合理的配慮への助成制度 市 長 

認知症対策について １ 意思決定支援の普及 市 長 

８ 齋 藤 久 代 

議 員 

防災（豪雨災害）に

ついて 

１ 情報収集 

２ マイタイムラインの普及 

３ 広域（近隣市町村との）連携避難 

４ 消防署水没時の対応 

５ 災害ゴミ処理計画 

６ 安否不明者の実名公表 

７ 受援計画策定（心のケア含む） 

８ 体育館避難の課題 

９ 防災士の活用 

10 桑原地域の対策 

11 防災を前提とした都市計画 

市 長 

共同下水道施設を使

用する地域について 

１ 市の対応 市 長 

結婚新生活支援事業

について 

１ 事業開始について 市 長 



 
４ 

 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

９ 小 池 悦 子 

議 員 

市長は場外舟券売場

（ボートピア）の設

置に同意しないこと 

１ 2016年からスタートした、第六次取手市総

合計画では「ぬくもりとやすらぎに満ち、共

に活力を育むまちとりで」を掲げ、平成30年

度の施政方針では「取手の魅力を高め、市内

外の多くのかたに住みたい、住み続けたいと

思われるようなまちづくりを全力で進めてい

く所存」と表明している市長。 

  さらに「文化・芸術の薫るまちづくり」を

推進する取手市として、ギャンブル施設とな

る場外舟券売場（ボートピア）設置は、施政

方針に相反するものではないか 

２ 子どもたちの未来、市民のくらしの安心の

ために、市長は取手市に新たなギャンブル施

設はいらないという立場で、設置には同意し

ないことを求める 

３ ギャンブルがもたらす青少年への悪影響な

ど市民や地域に及ぼす弊害は計り知れず、場

外舟券売場（ボートピア）設置は、市民の望

むところでないのは明らか 

市 長 

教 育 長 

市民要望（声）に応

える市長の市政運営

を問う 

１ 市政運営においては、市民を中心に物事を

考え、対応にあたることが大事であり、市民

からの要望に対して、市民の声に応える対応

を図ることを求める 

２ 憲法に定められている地方自治の本旨から

も住民自治＝住民参加のまちづくりに応える

市政運営を求める 

市 長 

 



 
５ 

９月５日（水） 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１０ 池 田  慈 

議 員 

訪問型家庭教育支援

について 

１ 訪問型家庭教育支援の目的は 

（１）いつから開始か 

２ どのような支援を考えているか 

（１）福祉的な支援とどう違う家庭教育支援を

具体的に考えているのか 

３ 訪問支援対象はどう考えているか 

４ 支援チームメンバーはどう考えているか 

教 育 長 

横断歩道の白線の整

備について 

１ 通学路や危険箇所などの横断歩道の塗り直

し 

２ 学校周辺の横断歩道は、横断歩道の線間を

カラー舗装化すること 

市 長 

提案されたサテライ

ト図書館と現取手図

書館について 

１ Ａ街区で提案された、サテライト図書館の

進捗状況 

２ サテライト図書館のあり方 

３ 現取手図書館の今後の計画 

市 長 

教 育 長 

ボートピアについて １ 市の考え方 

（１）建設予定地と学校施設等が近接している

こと 

（２）ギャンブル依存症 

（３）治安や交通状況 

（４）住環境 

市 長 

１１ 結 城  繁 

議 員 

スマートウェルネス

とりでの推進につい

て 

１ 各健康づくり事業の進捗状況 

２ 医療と連携した新たな健康づくりプログラ 

 ム 

市 長 

教 育 長 

アートのあるまちづ

くりについて 

１ 東京藝術大学との連携 

２ アトレ、ＪＲ、東京藝大、取手市との四者

協定の進捗状況 

３ アートギャラリーきらりについて 

市 長 

取手市の魅力発信に

ついて 

１ 取手市の魅力の一つでもある埋蔵文化財セ

ンターのさらなる活用 

市 長 

教 育 長 

 



 
６ 

 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１２ 加 増 充 子 

議 員 

保育行政について １ なないろ保育所建設に伴う、住民からの要

望について市の対応をただす 

２ 地域の中で親しまれ、子育て拠点としての

役割を果たす保育所を求める 

３ 待機児解消のため、公立・私立の保育士の

確保は最優先。保育士の処遇改善を求める 

市 長 

西口開発について １ 土地区画整理 

（１）Ａ街区の土地利用計画が不明なまま山一

ビル解体から早５年。膨らみ続ける事業費の

暴騰についてただす 

（２）速やかな使用収益の開始で事業費暴騰に

歯止めをかけよ 

２ 再開発事業 

（１）現経済下にも身の丈にも合わない再開発

事業は撤回すること 

（２）再開発に固執すれば、区画整理事業を遅

らせ、駅前の更なる衰退を招き関係者の損失

も拡大 

市 長 

１３ 落合信太郎 

議 員 

取手市みんなでいじ

めをなくすための条

例について 

１ 周知状況 

２ 条例施行状況 

３ 取手市教育総合支援センター及び適応指導

教室事業の運営状況 

教 育 長 

食品ロス削減につい

て 

１ 食品ロス削減に向けた取り組み 

２ 市民や地元飲食店や事業者に対する啓発活

動 

３ 教育機関での取り組み 

市 長 

教 育 長 

１４ 関 川  翔 

議 員 

ＬＥＤ街路灯につい

て 

１ ＬＥＤ街路灯を設置した経緯 

２ 設置基準と設置数 

３ 点検作業 

４ 不具合が生じた際の対処 

５ 今後の点検・整備の見通し 

市 長 

山王西部地区の要望

について 

１ 農道整備 市 長 



 
７ 

９月６日（木） 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１５ 関 戸  勇 

議 員 

集中豪雨への対策に

ついて 

１ 窪地や低地への被害想定はあるか 

２ 避難所は集中豪雨の際に使えるか 

３ 取手市防災計画における体育館の収容人数

は 

４ 長町樋管への集中豪雨による雨水の集中を

防ぐための対策は 

５ 長町樋管への排水機場の設置を求める 

市 長 

東海第２原発の過酷

事故による避難協定

について 

１ ７月16日の避難訓練から避難所の改善すべ

き課題は 

２ 避難所の収容人数を一人２㎡で出している

が問題はないのか 

３ 東海村からの村民２万 3,500 人をどのよう

に受け入れるのか 

４ 責任の持てる受け入れ人数について東海村

と再度協議せよ 

５ 取手市は東海第２原発再稼働反対の意思を

示すべき 

市 長 

１６ 遠山智恵子 

議 員 

場外舟券売り場（仮

称「ボートピア取

手」）設置計画につい

て 

１ 地元住民はもとより、広く市民の声をしっ

かり聴くべきである。所見を 

２ 青少年の健全育成の観点で、教育長の所見

を問う 

３ 取手市まちづくりにギャンブル施設はいら

ない。市長は不同意とするべき 

市 長 

教 育 長 

いじめ問題について １ いじめ調査のガイドラインにもあるが、遺

族に寄り添う調査とは具体的にどう考えてい

るのか 

２ いじめの定義とは 

３ 保護者会について、真摯に向き合うべき 

４ これだけの重大事態に至った教育委員会・

学校・教員として、総括・検証されないまま

経過している。あらためて教育長の所見を伺

う 

５ 条例化についての市民の声（パブリックコ

メント）を活かしているか 

市 長 

教 育 長 

学校施設の図書室・

音楽室等、特別教室

へのエアコン整備に

ついて 

１ 近年の猛暑は異常気象であり、今後さらに

気温上昇が予想されると報告されている。現

場状況を把握しているのか 

２ 今後の方針を問う 

教 育 長 



 
８ 

 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

答 弁 を 

求める者 

１７ 細 谷 典 男 

議 員 

桂林市との国際交流

について 

１ 平成25年以降の取手市からの訪中交流団の

概要を明らかにすること 

市 長 

藤代南中学校自死事

件について 

１ 県に委託した調査の取り扱い 

（１）自死事件の調査については教育委員会か

ら離れ、市長が県に委託する運びとなった。

報告は市長にされることになるが、その対

処および責任の所在について考え方を問う 

２ 下記の各段階における市長の判断と責任を

明らかにすること 

（１）自死発生、報告を受けた際 

（２）いじめはないと議決した際 

（３）市の調査委員会を解散した際 

（４）その際、市長は謝罪しているが何に対し

てのものか 

市 長 

 


